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Edición padres



E L  E M P R E S A R I O  Y  E X  B E I S B O L I S T A  É D G A R  R E N T E R Í A
R E C I B I E N D O  E N  M I A M I  L A  E D I C I Ó N  N O . 9  V M  C A R I B E

D O N D E  É L  F U E  P O R T A D A .

 

Rostros VM Caribe 



EL ROL DEL PADRE EN LA ACTUALIDAD:
¿AUTORIDAD O COMPLICIDAD?

El estilo autoritario: se caracteriza porque los padres creen tener siempre la
razón y saber perfectamente lo que es correcto para el hijo. Generalmente,
la herramienta para ejercerlo es el maltrato físico y psicológico. 

El estilo horizontal o amigo: Los padres que ocupan predominantemente
este estilo suelen no poner límites porque tienden a situarse al mismo nivel
que sus hijos.  Esta incapacidad de poner límites deriva en una relación
horizontal, vale decir, en la que padres e hijos son iguales o amigos.

El estilo democrático: Los padres son capaces de poner límites con cariño y
firmeza, porque entienden que ambas cosas son sumamente necesarias
para el desarrollo del niño. Son capaces de explicar y dialogar acerca del
sentido de las normas y sus respectivas consecuencias.

Cada familia es diferente, con costumbres y características enmarcadas en las
personalidades de sus miembros y en el contexto socioeconómico y cultural en
el que están envueltos. En estos tiempos la crianza resulta todo un desafío,
dado el mundo actualizado y cambiante en el que nos desarrollamos, por lo
cual, el tema de la DISCIPLINA resulta un poco ambiguo y es un tema de
discusión importante.

La disciplina es la base para que aprendamos a postergar nuestros deseos,
desarrollar hábitos y, en resumen, movernos asertivamente por el mundo. De
acuerdo a esto, podemos definir tres estilos de crianza:

Ningún padre o madre pertenece sólo a un estilo, sino que tiene aspectos de
todos los estilos, con uno más predominante que el otro. Si bien poner límites
a los hijos es un tema complicado, empezar a reflexionar acerca de esto es un
primer paso para mejorar las relaciones existentes entre padres e hijos.

Paternidad, belleza, liderazgo, hormonas y muchas cosas más.

                             

Directora VMCaribe 
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Vanina Mejía 

EDITORIAL



CONTENIDO

O P I N I Ó N  

El buen hombre antes de ser padre fue hijo, por eso el
hombre decente responde como un caballero por el
amor de su vida y sus retoños.

T E N D E N C I A  

Los millennials abordan la paternidad de un modo
distinto a cómo lo hacían sus padres. Y su
comportamiento en YouTube es un reflejo de este
fenómeno.

P E R F I L E S

Dr. Boris Steer un destacado abogado de una de las
firmas más importantes del pais, es considerado por
su esposa e hijos como un padre noble y responsable.

R E C O N O C I M I E N T O  C A R I B E  

Rafael Borja es uno de los especialistas en  Gerencia
de proyectos más destacados del país. En la
actualidad ocupa el cargo de Director de Proyectos en
Redeban, la red No.1  de pagos electrónicos en
Colombia.

E N T R E V I S T A  

Agmeth Escaf  nos cuenta en una entrevista abierta
cómo es su relación con uno de los dos amores de su
vida, sus hijos:  Daniel & Sebastián. Más detalle en la 
 sección entrevista.

4|

E D I C I Ó N  N O .  1 0

J U L I O  E C H E V E R R Y  

Uno de los actores más importantes del país, Julio
Echeverry nos habla de la relación afectuosa y
amorosa que tiene con su hija, la artista "Valentina
Mami".
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Del Padre!¡Felíz día 
Diana Bravo

Frecuentemente se comete el error de pensar que “papá es aquel que da la vida” pero no, eso sería
demasiado fácil y las cosas no son así de sencillas. Papá es aquel hombre luchador que se levanta
temprano todas las mañanas porque sabe que tiene la responsabilidad de buscar el sustento de su
familia. Un ser humano que lo da todo sin esperar nada y que asume problemas ajenos como
propios porque entiende que su consigna de vida es educar, amar y proteger a su familia. Por eso
hoy, en su día, quiero resaltar la labor de todos esos hombres que entienden su rol como pilares
fundamentales de nuestra sociedad y de la familia ,que construyen país, día a día, con sus acciones,
dado que, como todos sabemos, la buena educación, los principios y los valores de una sociedad
comienzan en la casa. Es cierto que la mujer es la creadora de la vida por naturaleza, pero el
hombre es quien protege a esa vida ,el deber ser. El buen hombre antes de ser padre fue hijo, por
eso el hombre decente responde como un caballero por el amor de su vida y sus retoños. Como
madre, esposa e hija, aplaudo lo valioso que es contar con esos seres que cada día, junto a
nosotras, trabajan fuerte para que no nos falte el pan, la salud y el amor... Qué dicha es contar con
ellos porque de su mano valiente y protectora, nos llenamos de confianza para saber que todo va a
estar bien. ¡Qué júbilo darse cuenta de que los caballeros sí existen! Que nosotras las mujeres
podemos disfrutar con su nobleza, generosidad y respeto.

 

OPINIÓN 
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¡Por eso, hoy invito a todos los que hemos tenido esa fortuna de tener un padre que en medio de la
adversidad apoyó incondicionalmente, protegió y lucho por ti desde el primer día que te conoció y te alzó
en sus brazos, por su consejo cada vez que tenías miedo, por creer en ti cuando tu mism@ dudabas de
tu propio potencial, por inspirarte todos los días a ser mejor y por enseñarte el significado de un amor
desinteresado y sincero.
 
Solo dile … ¡Te amo papá!.  Eres y siempre serias mi mejor ejemplo de lo que es un hombre de verdad y
por enseñarme que, a pesar de que la vida no es fácil, con amor y perseverancia todo es posible.
¡Felicidades a aquellos que encajan en el perfil de los hombres integrales! Ellos que son honrados, esos
que son luchadores incansables, príncipes respetuosos, hijos ejemplares y padres dedicados. Agradezco
perennemente a la vida por contar con ellos, porque son nuestro apoyo en el hogar, en el trabajo y en el
día a día,  cuando el hombre y la mujer se unen para sacar adelante a sus hijos convierten su hogar en
una fortaleza y si le sumas a Dios es inquebrantable ante cualquier adversidad.

¡Feliz día, padres brillantes!

 
 
 

LIBRO RECOMENDADO:
UNA MUJER QUE ROMPE EL MOLDE: 

UNA GUÍA PARA QUE TU FEMINIDAD SEA
UN ARMA A PRUEBA DE FUEGO

 

Diana Bravo

 
 

DISPONIBLE



TENDENCIA

VM Caribe 

Los millennials abordan la paternidad de un modo distinto a
cómo lo hacían sus padres. Y su comportamiento en YouTube
es un reflejo de este fenómeno. En este espacio, detallarás
los insights imperdibles que te ayudarán a comprender mejor
el nuevo estilo de los padres del milenio para criar y
relacionarse con sus hijos. Imagina un millennial ¿Qué te
viene a la mente? ¿Un computín, con su típico hoody, sentado
frente a la computadora? ¿Un veinteañero sacándose una
selfie? Probablemente, la figura de un padre jugando con sus
hijos no estuvo dentro de las opciones que pasaron por tu
cabeza. Sin embargo, a medida que los nativos del segmento
más adulto de esta generación se acerca a los 40, una gran
parte se identifica como padres. En el caso de las mujeres del
milenio, el postergamiento de la maternidad en pos del
crecimiento profesional evidencia una clara tendencia. Una
decisión que además está reuniendo adeptos en el mundo
científico. Un estudio realizado en Inglaterra reveló que el
“momento ideal” para que una mujer sea madre es a los 34
años. Como ves, los estereotipos no se coinciden con las
estadísticas. Los padres millennials rompen con los
estereotipos de los roles de género y los hombres están más
involucrados que nunca en las responsabilidades
relacionadas con la paternidad. Algo que en YouTube vemos
reflejado en el nivel de interés que muestran los padres
(hombres y mujeres) por este tipo de contenido. Por eso, a la
hora de implementar campañas de marketing orientadas a
este tipo de público o asociando tus anuncios a este tipo de
contenido, no debes asumir que le estás hablando
-únicamente- a mamá.
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 Padre Millenials?
Redefiniendo el nuevo concepto de la Paternidad 
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https://www.clarin.com/sociedad/mundos-intimos/llega-primer-hijo_0_BJEWGvfiwQx.html


Comparado con generaciones anteriores, los padres del milenio adoptan un rol más íntimo y menos jerárquico con sus
hijos. En ese sentido, aspiran a un diálogo abierto y sincero. Tanto para conocerlos y entenderlos mejor, como para
abordar conversaciones difíciles o aprender algo nuevo junto a ellos, YouTube representa hoy una vía de acercamiento y
un canal de comunicación con sus hijos.

Aún siendo padres, los millennials se aferran a sus pasiones personales mucho más que las generaciones anteriores. Eso
puede traducirse ya sea en tomarse un tiempo “para ellos”, incluir a sus hijos en sus hobbies, o ambas. Y el video online
suele jugar un rol importante en ese "tiempo para mí". El 40% de los millennials ven videos en YouTube para seguir algo
que les apasiona. Ejemplo de aquello es que la plataforma de videos es la primera opción de los millennials a la hora de ver
deportes o consumir música online, entre otros intereses.
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A S E S O R Í A S
P R O F E S I O N A L E S  

Vanina Mejía 
 E S T R A T E G A  L A B O R A L  

@ V M V A N I N A M E J I A
 

W W W . V A N I N A M E J I A . C O M
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DR. BORIS STEER
Un hombre noble y temeroso de Dios
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El Dr. Boris Steer, abogado especialista en Derecho
Constitucional y Máster en Derechos Humanos y Derecho
Internacional, es uno de los talentos que conforma una de
las firmas de abogados más importantes del país: "De La
Espriella Lawyers". 

Detrás de este destacado profesional hay un hombre noble
que  denota calidad humana, empatía y credibilidad en su
imagen como hombre y especialista de la rama del Derecho.
En su hogar es admirado notoriamente por su esposa, la
Dra. Diana Bravo y sus hijos Paz & Salomón Steer Bravo.

Según su esposa, la Dra. Diana Bravo quien conlleva más de
10 años de casados, define a Steer como  hombre noble y
temeroso de Dios; "es un padre entregado completamente a
sus hijos. Es amigo de mis hijos y es comprensivo y asertivo".

En el campo laboral, el Dr. Boris es un líder competente e
íntegro que vela día a día por el bienestar del equipo
humano de la firma y los proyectos que lidera.

Es un hombre de puertas abiertas que trabaja
constantemente por su familia, por su equipo y por 
 mantener la integridad como profesional; de  por eso vive
en constante actualización para seguir  brindando
excelentes análisis en el campo jurídico-legal y mantener su 
 gran capacidad de encontrar soluciones a problemas de alto
nivel. 

Es un hombre creyente y espiritual que entrega todos sus
proyectos a Dios.



VIDA Y SALUD 

Tener mascotas en el núcleo familiar disminuya el
estrés: Sacar a pasear al perro o acariciar al gato puede
hacer que las personas se desconecten y liberen más
oxitocina y dopamina que son hormonas del amor y
bienestar y que disminuyan los niveles de cortisol que es
la hormona del estrés.
Mejoran la salud física: Contar con una mascota en el
núcleo familiar permite crear hábitos relacionados con la
responsabilidad e incrementa la energía, ayuda a que las
personas sean más activas e, incluso, a que hagan más
ejercicio. Estudios han demostrado que un perro y un
gato en casa pueden traer grandes beneficios para la
salud, caminar regularmente y jugar con las mascotas
puede disminuir la presión arterial, los niveles de
colesterol y los niveles de triglicéridos.

En entrevista con VM Caribe el reconocido médico
veterinario zootecnista  Carlos Ortíz Pacheco nos cuenta por
qué es importante tener una mascota en casa.

VM ¿Medicamente hablando que tan saludable es para
nosotros tener mascotas en casa?

CO Las mascotas están relacionadas con la compañía,
fidelidad y amor incondicional, los animales domésticos o
mascotas son conservados por sus dueños para formar
parte de los núcleos familiares, la familia es la base de la
sociedad, sin importar el tipo de familia monoparental,
nuclear, extensa o cualquier otra esta es fundamental para la
vida de un ser humano, aquí se fomentan los valores, se
construyen hábitos, y hasta incide en la identidad del ser
hombre, el papel de una mascota aunque es muy poco
mencionado es parte vital de esta dinámica, mas allá de
ofrecer compañía, disminuir la soledad y traer sonrisas a los
hogares el tener una mascota proporciona diversos
beneficios en todas las áreas; incide en la salud física,
emocional.

11 |
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LA IMPORTANCIA DE TENER 
Una Mascota en Casa

Carlos Ortíz Pacheco es Médico Veterinario Zootecnista 



Combate la soledad: Las mascotas en el hogar pueden reducir la soledad, aumentar los sentimientos de
apoyo social y mejorar el estado de ánimo, combate la depresión, los animales son un gran apoyo para
aquellas personas que tiende a tener pocas habilidades sociales, que están permanentemente solas

Aporta beneficios al desarrollo de los niños: Las mascotas refuerzan el sentido de responsabilidad de
los menores genera hábitos saludables que contribuyen a su bienestar físico y emocional, tener una
mascota va formando al niño y está relacionado a conceptos como "cuidar", "alimentar" y "jugar" fomenta
además la alegría y elimina la tristeza, bloqueos y temores propios de la infancia, se recomienda que el
niño juegue con mascotas antes de hacerlo con video juegos o plataformas digitales para formar niños
más sanos con mayor empatía y menos agresivos e individualistas.

      o que sufran de trastornos relacionados con la falta de sociabilidad o depresión.
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VM: Emocionalmente hablando ¿por qué recomiendan un perro guía cuando uno de los miembros de la
familia tiene una necesidad específica o problemas psicológicos como el autismo o cuando hay un
miembro de la familia con necesidades específicas?

CO:  Cuando en las familias hay personas con discapacidad visual, el perro guía es su mayor red de apoyo, Un
perro guía, perro lazarillo o perro de asistencia es un perro adiestrado para guiar a aquellas personas ciegas o
con discapacidad visual o para ayudarlas en los trabajos del hogar. El perro guía es uno de los tipos de perros
de asistencia que existen, posiblemente el más antiguo y más conocido, Es el único reconocido legalmente hoy
en día, hecho que le permite unos derechos y privilegios no reconocidos entre el resto de los perros como, por
ejemplo, la aceptación obligatoria en el transporte público.



Durante el control de los deficientes visuales el perro debe tener capacidad para percatarse de peligros
eventuales para el dueño debido a las barreras arquitectónicas, requiriéndose una capacidad bastante alta de
inteligencia y nivel de entrenamiento avanzado del animal. En cuanto a las razas de perros, tradicionalmente
se ha elegido el labrador retriever por su carácter apacible y poco alocado si está castrado desde pequeño. En
los últimos años se han emprendido varias iniciativas para adiestrar perros de otras razas, e incluso mezclas y
callejeros, como una manera de solucionar dos problemas sociales a la vez: elegir perros de las perreras y
protectoras de animales y adiestrarlos para asistir a personas con cualquier tipo de discapacidad, incluidas las
mentales (sean permanentes o no)
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VM ¿Qué consejos darías a aquellas madres o familias con alto nivel de estrés por el entorno?, ¿Crees 
 que una mascota vendría bien para el alivio familiar y para mejorar la dinámica de la misma?

CO: Las mascotas fortalecen los vínculos familiares, contribuyen al bienestar emocional y disminuyen el
estrés,. Tener un perro para el cuidado de la casa, la vigilancia de un negocio, o como compañía para un niño
o un adulto, se ha convertido en una necesidad la química que enlaza a la gente con sus animales de
compañía crea un apego emocional que ayuda a explicar por qué el animal de compañía significa tanto para
tanta gente y le da legalidad al modo en que han llegado a ser considerados como miembros de la familia.
Son muchas las familias que optan por adoptar una mascota y convertirla en un miembro muy importante de
su núcleo familiar, al punto de realizar grandes esfuerzos financieros y emocionales por adaptarla al mundo
de los humanos. Se podría afirmar categóricamente que un gran número de hogares colombianos comparte
con animales de compañía, situación que implica no solo cuidados y condiciones de mantenimiento, sino el
especial vínculo que se crea.

Familia multiespecie

Esta figura incluye a los animales de compañía como integrantes de la familia, en el entendido que dejaron de
ser solo los mejores amigos del hombre para convertirse en miembros plenos de las organizaciones
familiares, de manera que la cotidianidad familiar, salidas y vacaciones se planifican teniendo en cuenta sus
necesidades e invocando un amor incondicional que humaniza estas relaciones inter especie o interacción
humano animal. El lugar que ocupan actualmente los animales en la vida de las personas y los cuidados hacia
ellos hacen que cuando existe una ruptura familiar se afecten no solo los propietarios, sino también el vínculo
afectivo, ya que, siendo considerados como miembros de la familia, los animales gozan de los derechos
equivalentes a los de los miembros humanos.
Así las cosas, señala el documento, un animal de compañía puede sentirse y es parte de la familia, pues se
trata de un sentimiento humano de relación inter especie y depende exclusivamente de quienes lo sienten de
ese modo, lo cual no implica que deba dársele categoría de humano. Se trata simplemente de permitir el
desarrollo de un sentimiento entre el animal como ser sintiente para con sus dueños.



SALUD & BIENESTAR 
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Sentirse avergonzado: Cuando se produce la violencia contra el hombre, generalmente ésta suele ser vista
con risas entre las demás personas.
Dificultad para ser creído por las autoridades. Generalmente la policía no suele dar mucha credibilidad a
los hombres maltratados, o en caso de creerse, se minimizan los abusos.
Negación del problema. Esto es común en los dos géneros, independientemente de la parte que sea
maltratada, siendo la idealización un factor imperante para que esto suceda.
En el caso de algunos homosexuales hombres. Temor a tener que reconocer públicamente su identidad
sexual, pues un alto porcentaje lo oculta de sus familiares, principalmente.

VM Caribe

No es muy común escuchar sobre la violencia ejercida en contra de los hombres en una pareja, pues
históricamente, en torno a la figura masculina se ha marcado un estereotipo caracterizado por la fuerza física y
por la insensibilidad, caso contrario al creado para la mujer. Sin embargo, un caso de maltrato al hombre es
mucho más habitual de lo que nosotros pensamos. Cabe destacar que la violencia en una relación se entiende
por cualquier agresión física, psicológica, mental y sexual con el fin de mantener el control sobre la otra persona.
Comienza con cualquier comentario incómodo, después con un jaloneo que al principio puede parecer un juego
entre ambos, pero conforme pasa el tiempo la situación puede llegar a ser más grave. El maltrato hacia el
hombre se enmarca dentro de la violencia doméstica y de acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (INEGI), casi un 25% de las denuncias en este respecto de 2011 corresponde a hombres maltratados
por sus parejas. Del total de 5.632 personas denunciadas por violencia doméstica, el 76,2% fueron hombres y un
23,8% mujeres.

Entre los principales motivos por las cuales los hombres no denuncian ser víctimas de violencia doméstica se
pueden destacar los siguientes:

UN PROCESO
SILENCIOSO

VIOLENCIA CONTRA HOMBRES
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UN PADRE QUE INSPIRA
AMOR & COMPLICIDAD



El reconocido actor, presentador y ahora
congresista Agmefth Escaf, destacado por las
diversas facetas en las que se ha proyectado
en nuestro país y Latinoamérica, abrió sus
puertas desde la ciudad de Barranquilla para
contarnos sobre su rol de padre, el cual lo ha
sentir orgulloso y muy cómplice de sus hijos:
Daniel y Sebastián Escaf Pardo. Con respuestas
contundentes y abiertas este churrazo de
padre nos cuenta sobre sus vivencias diarias
con sus primogénitos.
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El colombiano Agmeth Escaf  reconocido por su impecable
labor en la TV, hoy asumirá una labor importante dentro del
congreso colombiano. Desde siempre ha sido un profesional
que ha sabido equilibrar la fama y su vida personal. En esto
último, hemos sido partícipes de la entrega absoluta que
tiene como padre, mostrándonos siempre sobre sus
experiencias con uno de sus grandes amores: sus hijos:
Daniel & Sebastián, quienes hoy día son todos unos hombres
y partners de su padre.

VMC ¿QUÉ ES LO MÁS BELLO DE ASUMIR EL ROL DE PADRE?

AE Aprender de mis hijos  es lo más valioso de mi experiencia
como padre. Ellos son mis grandes maestros de la vida. He
vivido las mejores experiencias.  Son mis grandes amigos, mis
socios, mis partners.

VMC PARA ESTOS TIEMPOS DIFICILES, ¿CÓMO LLEVAS LA
CRIANZA Y ORIENTACIONES CON TUS HIJOS?

AE En general he intentado ser amigo de mis hijos y no el
padre autoritario que no escucha y que solo impone su
parecer. En mi casa prevalece el respeto por la opinión del
otro e intentamos tomar las decisiones de manera
democrática. Y me ha funcionado. Tengo unos hijos sanos,
estudiosos y con muchos valores.

VMC ¿CUÁLES SON TUS PRINCIPALES DEBILIDADES COMO
PAPÁ?

AE Soy pegachento y me duele si mis hijos no me llaman a
diario. Exijo que me presten atención y que no me descuiden.
Y los hago pasar pena por tan meloso jaajaja. Los beso en
público todo el tiempo.

 

Agmeth Escaf es considerado uno de los grandes artistas
del país; desde que inició su impecable carrera  ha

demostrado no solo versatilidad, sino compromiso e
iniciativa en los proyectos que lidera. Hoy arranca un

nuevo reto en el país  en el congreso de Colombia. 
Sus hijos trabajaron incansablemente con él durante la

campaña electoral.
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"Soy pegachento y me duele si mis hijos no me llaman a diario. Exijo que me
presten atención y que no me descuiden. Y los hago pasar pena por tan

meloso jaajaja. Los beso en público todo el tiempo"
 
 

En la actualidad, sus hijos viven en ciudades distintas y Agmeth aprovecha 
cualquier oportunidad para comunicarse con ellos..

VMC ¿CUÁLES SON TUS PRINCIPALES FORTALEZAS COMO PAPÁ?

AE  Soy un papá presente que siempre está pendiente de sus hijos. Yo no tuve eso y sé lo importante que es un
padre en la vida. Un padre de verdad presente. Ellos saben que pueden acudir a mí y que siempre, mientras viva,
acudiré a su llamado.

 
VMC ¿ QUÉ ES LO MÁS DÍFICIL DE SER PADRE Y HOMBRE INFLUYENTE EN COLOMBIA?

AE  Que muchos no respetan la vida privada y cuando quieren herirme se meten con mis hijos. Eso es lo duro.

VMC ¿CUÁL ES EL LEGADO QUE QUIERES DEJARLE A TUS HIJOS?

AE Disciplina y trabajo. Con eso se logra todo. Yo nací en un hogar muy humilde y a punta de dedicación y
constancia me fui superando. Ese es el ejemplo que le doy a mis hijos. Otra cosa: que ningún sueño es imposible.

 

"Soy un papá presente que siempre está
pendiente de sus hijos. Yo no tuve eso y sé lo

importante que es un padre en la vida. Un
padre de verdad presente. Ellos saben que

pueden acudir a mí y que siempre, mientras
viva, acudiré a su llamado".
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El especialista en Gerencia de Proyectos, Rafael Borja es uno de los
profesionales destacacados en la región caribe por su impecable desempeño
en Redeban.

RECONOCIMIENTO CARIBE 

RAFAEL BORJA

 
 

EL ESPECIALISTA BARRANQUILLERO QUE SE DESTACA POR SU
LIDERAZGO Y DESEMPEÑO EN LA RED #1 DE PAGOS

ELECTRÓNICOS EN COLOMBIA: "REDEBAN"

Rafael Borja es ingeniero en Telecomunicaciones de la
Universidad de Pamplona, con especialización en Gerencia
de Proyectos en Telecomunicaciones del Politécnico
Grancolombiano. Cuenta con diferentes certificaciones
internacionales enfocadas en la transformación ágil para
los negocios que se encaminan al futuro con innovación y
tecnología. Ha trabajado de manera excepcional en la
coordinación de proyectos en compañías del sector de las
telecomunicaciones y desarrollo de software por más de 10
años, este Barranquillero actualmente ejerce el cargo de
director de proyectos en Redeban, la red #1 de pagos
electrónicos en Colombia, liderando equipos de trabajo
multidisciplinarios para la consecución de objetivos
estratégicos. De esta forma el equipo de VM Caribe habló
con el admirable barranquillero para que nos contara un
poco más de lo que viene desarrollando.

VMC ¿Qué es la Transformación ágil?

RF Lo habitual es pensar que este Framework es ir rápido,
relacionándolo a que seremos las Gacelas de los Proyectos
en los que participemos, y si bien una consecuencia puede
ser la velocidad no es el foco, su enfoque real va
encaminado a la adaptabilidad, a la posibilidad de tomar
decisiones cada vez más ágiles en una sociedad que avanza
cada vez más rápido, y es ahí donde las organizaciones
deben evolucionar en sus modelos tradicionales para
operar. Muchas empresas operan hoy en día bajo el
Taylorismo, una metodología que surgió a principios del
siglo XX, un mundo que ya no existe pues hoy tenemos
usuarios cada vez más exigentes a causa de la competencia,
y la verdad es que necesitamos una forma distinta de
gestionar y estructurar las Organizaciones, lograr
estructuras Horizontales (aplanadas), adaptativas y que
funcionen en redes.
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VMC ¿Qué dice el agilismo en los proyectos de transformación digital, de innovación?

RB Actualmente las Organizaciones en Latinoamérica trabajan bajo la premisa del éxito, no aceptamos el fracaso o el
error como una alternativa, Dwight Eisenhower decía “Los Planes son inútiles, pero la planeación es todo ”, es decir
constantemente debemos planificar pues tendremos múltiples cambios en el desarrollo de nuestros proyectos, es
decir, las organizaciones deben ser adaptativas, ser ágil es esa forma de pensar en la cual respondemos al cambio.
Pocos conocen que YouTube era una empresa de citas, la estrategia era llevar a Internet la idea que desconocidos
concertaran citas después de haber visto una pequeña presentación del otro en un video, era tan claro el objetivo del
negocio que si revisamos la fecha de registro del dominio youtube.com fue el 14 de febrero, pero el éxito no fue el
esperado, por lo tanto la adaptación ágil te invita a esa constante planificación y respuesta al cambio para rediseñar
la estrategia. Hoy todos sabemos el éxito que es la plataforma.

VMC Cuéntanos acerca de los casos de éxito que has tenido en los proyectos que has liderado?

RB Hemos logrado implementar soluciones de Software, Telecomunicaciones y de Ciberseguridad de alto impacto
para el interés nacional en el mercado Colombiano, generando sinergia con diferentes compañías, que gracias a su
implementación han logrado dinamizar la industria colombiana tocando diferentes sectores, no solo el Tecnológico,
si no sectores de la Salud, Grandes superficies, Bancario y hasta el Agro Nacional. Algunas de las compañías
beneficiadas de este tipo de implementaciones son ETB (Empresa de Telecomunicaciones de Bogotá), TGI
(Transportadora de Gas del Interior), TERPEL, Recaudo Bogotá, Transmilenio, EAAB ( Empresa de Acueducto y
Alcantarillado de Bogotá), SALUDCOOP, CAFAM, S3 Wireless Colombia, entre otros.

Sin duda alguna admiramos toda la gestión que este gran profesional viene desarrollando en el país, gracias a su tenacidad,
conocimiento y experiencia. Por esto y muchos otros logros  Rafael Borja es ORGULLO CARIBE
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J U L I O
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Un padre abierto y sincero
 

 

 
FOTOGRAFÍA: 

JUAN PABLO BARRERO

 



El gran actor Julio Echeverry  quien ha
participado en innumerables novelas, series,
películas  a nivel nacional e internacional, fue
contactado por el equipo humano de VM
CARIBE para dialogar sobre la admirable
relación con su hija, la artista "Valentina
Mami". El artista es considerado por expertos
como todo un galán de la TV y por supuesto un
papá entregado y amigo de su hija.

A pesar de que su hija residen en los EEUU,
Echeverry la apoya en todo momento,
volviéndose un padre cómplice de las
proyecciones de su hija, quien hoy es toda una
mujer.

VMC ¿QUÉ ES LO MÁS BELLO DE SER PADRES?

JE Lo más lindo de ser padre es ver que esa
personita cuando nace es tan chiquita, tan
genuina y sabes que es tuya y que es tu
responsabilidad proteger, cuidar para que todo
se transforme en amor.

VMC CON ESTOS TIEMPOS TAN COMPLEJOS,
¿CÓMO LLEVAS LA RELACIÓN CON TU HIJA?

JE Nuestra relación se basa en la forma como
fui criado. Enfocarse en el respeto hacia ti
mismo y los demás, más los principios morales
juegan un papel fundamental, ya que una vez
crecen toman sus propias decisiones. Sin
embargo como ella ya tiene una guía de sus
padres, ella sabe perfectamente cómo actuar.
Honestamente he sido muy liberal pero con
principios. Esto último se lo recalco mucho
porque yo sé que la calle también juega un
papel importante y como la conozco ahí ya la
dejo que tenga vivencias. La verdad somos
muy buenos amigos y confía mucho en mi. 
 Jamás la obligo a nada.
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VMC ¿QUÉ TAN CONSENTIDOR ERES CON ELLA?

JE Jejejeje son muchas, imagínate es una niña entonces me derrito en cualquier momento. Ya
tiene 20 y la sigo viendo como una bebecita. Con ella mis debilidades son todas. La amo con
todo mi corazón a mi princesa linda.

VMC ¿QUÉ VENTAJA TIENE LA RELACIÓN ENTRE USTEDES, TENIENDO EN CUENTA QUE
AMBOS SON ARTISTAS?

JE La ventaja es que como ambos estamos en el mismo gremio, siendo ella actriz, modelo,
cantante, y yo actor, veo todo con ojos de comprensión. Por eso, la apoyo y la guio en todo lo
que pueda para hacerle el camino menos difícil. Además, súmale que ella confía en mí y se deja
guiar aunque toma sus propias decisiones y yo lo apoyo. 
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"No tanto el hecho de ser artista, eso no es complejo a la
hora de ser papá, más bien el hecho de ser separado de su
madre y el hecho que viva en USA desde que estaba
chiquitica. Entonces hemos estado separados y me he
perdido de momentos importantes de su vida aunque
siempre ella y yo estamos presentes, porque como te digo
ella es artista también entonces los tiempos los podemos
manejar y nos vemos lo que más podamos sin tanto rollo;
de hecho pronto trabajaremos juntos en una serie."

VMC ¿QUÉ ES LO MÁS DIFICIL DE SER PADRE Y ARTISTA A LA VEZ?

JE No tanto el hecho de ser artista, eso no es complejo a la hora de ser papá, más bien el hecho
de ser separado de su madre y el hecho que viva en USA desde que estaba chiquitica. Entonces
hemos estado separados y me he perdido de momentos importantes de su vida aunque
siempre ella y yo estamos presentes, porque como te digo ella es artista también entonces los
tiempos los podemos manejar y nos vemos lo que más podamos sin tanto rollo; de hecho,
pronto trabajaremos juntos en una serie.

VMC ¿QUÉ ES LO QUISIERAS DEJARLE COMO VALOR AGREGADO A TU HIJA?

JE El respeto hacia las demás personas y por supuesto que asuma sus compromisos con
seriedad y responsabilidad. Que no le tenga miedo a nada y nunca se rinda siempre enfocada en
sus objetivos.
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PERFILES 

 

LEY MARTIN
Familia

La inspiración de su
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PERFILES 

L
Familia

Hablar de Ley Martin es recordar
inmediatamente que es un hombre genio de la
industria y comunicaciones. Los diferentes roles
que ha desempeñado entre los que se destacan:
radiodifusión, televisión, prensa, actuación, 
 comunicación organizacional, líder social entre
otros,  lo han hecho merecedor de ser un
hombre influyente y de suma  credibilidad en la
región caribe y por supuesto en el país. 

Su nombre por esas razones, no pasa
desapercibido  ya que cuenta con más de 30
años de éxito  en las comunicaciones en
Colombia. Ley Martin también es Abogado de
profesión.

Ley dirige  dirige  uno de los programas más
sintonizados en el mundo: "Una voz en el
camino" de Caracol Radio y es el creador de los
"Premios Luna" que son el máximo
reconocimiento anual al talento  musical  de
Colombia desde el 2000.

Desde hace 30 años está casado Lidis Rodríguez,
con quien tuvo 11 años de noviazgo. De esa
unión hay tres hijos: Vanessa, psicóloga de
profesión; Danny Martin, presentadora de
noticias de TV Azteca-México, y Martín,
estudiante de comunicación social. Tiene dos
nietos: David y Mía.

Martin cualquiera  actividad o decisión que va a
ejecutar, inmediatamente se la notifica a su
familia.  A donde quiera que vaya, él siempre
llega con su eterna novia Lidis o con sus hijos
que son lo que siempre lo apoyan en cada
gestión que decide emprender. 



26|

PERFILES 

L
Familia

Esta familia Barranquillera es muy admirada debido a que representan un ejercito de amor,
complicidad y unión.  Para la muestra un botón: desde el 2000 cuando Ley fundó Premios Luna
involucró a su esposa, hijos y a uno de sus nietos como equipo humano de tan loada fundación.
De esta forma su familia suelen estar pendiente de cada detalle de Martín.  Es un esposo, padre y
abuelo consentidor, pero también guía y amigo de sus hijos y nietos.  En otras palabras, Ley Martin
es un todoterreno que se destaca por su chispa, audacia y por sus proyectos novedosos. Y lo más
relevante de todo:  sus decisiones y  felicidad se basan en su familia.

Su equipo familiar suele estar pendiente de cada detalle de Martin. Es un esposo, padre y abuelo
consentidor, pero también guía y amigo de sus hijos y nietos. En otras palabras, Ley Martin es un
todoterreno que se destaca por su chispa, audacia y por sus proyectos novedosos. Y lo más
relevante de todo: sus decisiones y su felicidad se basan en su amada familia.
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